

EL

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 21 MARTES 27 DE ENERO DE 1824.

S Juan Crisóstomo.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligacion de insertarles sus avisos.

MARÍ-  TIMA.
ENTRADA DIA 26

Bergantin Brasileiro *Nuevo Despi- que*, su capitan Juan Antonio Freitas, salió de Santos el 12 del corriente con—

1196 sacos de azucar
50 cajas de idem
19 medias idem
5 sacos arroz
Consignada á su Capitan.

SALIDA.

Para Paysandú, S. José y Salto.—

La balandra *Regina* dará á la vela para dichos destinos el 29 del presente los S.^s que quieran cargar ó ir de pasage se verán con el Patron Domingo Martinez que para á bordo.

AVISOS.

En el nu. de ayer lunes 26 digimos: *Llegó ayer la fragata transporte la Bella Benita; salió el sabado de Buenos-Ayres.* Estamos autorizados con documentos oficiales para desmentir esta publicacion, pues de ellos, y de la declaracion de su capitan consta haber salido dicha fragata de Buenos Ayres el miercoles 21 del corriente.

Antonio Pedro de Carvalho, faz publico, que no dia seguinte ao de fazer a participacão que se vê do nu. 15 deste Periodico: hum Negociante bem

conhecido desta Praça o procurou, dizendo-lhe, que tinha ordens anteriores dos dois individuos existentes em Caneloens para o satisfazer; e que não o tinha verificado antes, por suas poderosas e louváveis occupaçoens; porem immediatamente deo a devida execucao á quellas, cobrando recibo do que entregou.

AGRICULTURA.

Modo 5.^o del cual se sirven los labradores de Norfolk en Inglaterra.

Se disuelve sal, hasta que el peso específico de ella sea mayor que el de un huevo de gallina, lo cual se conoce cuando echando en dicha agua el huevo éste se conserva en la superficie. El trigo se conserva en esta salmuera por cinco ó seis horas, y se estraen los granos fallidos y todo lo demas que venga á la superficie del agua. Despues se saca el trigo se estiende sobre pavimento de ladrillo ó piedra, y se le mistura cal virgen en polvo, pero bien mezclada con una pala para que la superficie de todos los granos participe de cal, y pasadas dos ó tres horas se sembrará el trigo así preparado. La salmuera puede tambien suplirse con agua del mar, cuando ésta tiene el peso específico indicado.

Modo 6.^o y ultimo. Se echarán en una vasija grande ó media cuba tres celemines de ceniza que no haya si-

do mojada, la disolverá con tres frascos de agua caliente, y después de todo bien meneado para la disolución de la sal vegetal que se contiene en la *caria*, echará en este líquido el trigo y lo dejará en él por 24 horas, al fin de este tiempo, lo sacará, enjugará como va dicho y procederá á sembrarlo. El líquido dicho es suficiente para preparar dos fanegas y media de trigo.

Los resultados que el labrador puede obtener practicando cualquiera de los modos indicados, son; primero, purificar el trigo del mal de la *caria* ó *polvillo* y conseguir una cosecha libre de ella; segundo, un desenvolvimiento mas pronto y cierto de la germinación del trigo, por estar dispuesta á principiar sus funciones por la humedad, y por la acción de las sustancias que en estado de disolución, se comunicaron al trigo; tercero, evitar que los pajaros é insectos se coman la cimiento que se halla preparada por cualquiera de los modos referidos; cuarto y como consecuencia de dos antecedentes, economizar la simiente. Todas estas ventajas deben persuadir á los labradores adoptar en sus sementeras aquel modo de los publicados que fuese mas fácil y mas adecuado á las diferentes localidades.

Estas mismas recetas son de grande provecho y aplicables á otras especies de cimientos, para conseguir por ellas el segundo tercero y cuarto resultado.

Habana 4 de Octubre.

La goleta española *Segundo Galleja* ha llegado hoy á este puerto, del cual salió hace 22 dias ricamente cargada para Vera Cruz. Á las 20 leguas antes de llegar á este puerto de su destino fué apresada por el bergantín Colombiano *Vencedor*. Este le paso á su bordo su capitán de pre-

sas Mr. Savage y ocho hombres, y les ordenó llevarla á Guaira. A los tres dias de su viaje á la Guaira, el mencionado capitán de presas, como observase que apenas tenían agua, creyó propio pasar á bordo de una goleta americana que estaba á la vista para proveerse de ella. Fué efectivamente abordo de la americana con dos de sus marineros, habiendo dejado abordo de la goleta seis marineros del *Vencedor* y tres españoles. Dos marineros de los del *Vencedor* se unieron á los tres españoles que eran prisioneros, y sin la menor resistencia la retomaron y la trajeron á este puerto. *Gaceta de Philadelphia*.

México Julio 23—

Algunos Oficiales han sido fucilados en esta capital por haber conspirado contra el actual gobierno. El heroe del patriotismo el general Santa Ana fue condenado como traidor, y así lo tenia conocido, hace tiempos la mayoría de la nación. Acaba de dirigir su ejército sobre San Luis de Potosí, y allí se ha hecho proclamar Emperador bajo el nombre de Antonio 1°.

AVISO.

Un mulato criollo de Montevideo llamado Bentura, perteneciente á d. Antonio de Arraga, edad como de 20 años cojo del pie derecho, pisa con la punta del pie y no hacienfa el talon, hace 4 meses se ha huido, al que dé noticias, ó lo áprenda, y presente se le recompensará su trabajo. Tiene ojos grandes color enfre claro labios gruesos estatura regular.